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花蓮縣議會第 19屆第 20次臨時大會一讀會會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 4月 11日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆、李秋旺 

        徐子芳、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃  馨、張懷文 

        徐雪玉、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭、李正文 

        笛布斯．顗賚、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照、陳建忠 

        田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：張正治 

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、秘書劉宋彬 

主  席：張峻議長 

記  錄：潘怡安 

   一、報告事項 

     秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 20次臨時大會會議，開會時

間已到，簽到人數已過半，請主席宣布開會。 

二、 主席報告： 

今日會議現在開始。 

三、一讀會：今天主要審議第 19 屆第 20 次臨時大會縣府提案共 40

案，依往例交付小組審議，各位議員有無意見。 

        交付小組審議，完成一讀。 

五、縣政府饒秘書長介紹異動局處首長(略)。 

六、 臨時動議 
(一) 李秋旺議員： 

1.福昌路與吉安路 3段路口往山的方向走還是原來的小路，已

規劃設計惟仍未改善，還有水溝加蓋問題，請建設處協助處

理並給明確答覆。 

2.東華大學城特定區優先發展區自辦市地重劃案，從民國 91

年的區段徵收，演變成自辦市地重劃模式已近 20 年，壽豐

鄉親的財產已快變成遺產。自辦市地重劃案有成立籌備會及
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補齊了資料。據瞭解，2月此案即已送縣府在各局處嚴格及

專業的審查，公文流程有一定的時效，究為何因可放那麼

久？請瞭解後以正式公文函本席。 

(二)黃馨議員： 

1.原住民部落較偏遠生活條件比較差，連飲用水都有困難，從

去年反應至今，但供應自來水問題仍未解決。究其原因有居

住人口不多、管線長度受限等，均要符合公其成本才願意施

工，請處長協助處理突破相關管制或向原民會反應，本席會

持續追蹤至解決為止。 

2.鐵路雙軌電氣化事宜，請地政處要積極，行政工作是延續的。

鐡路電氣化拓寬工程、施工方式及徵收要有規劃，雙軌化及

高架應一起施作，建議花蓮吉安部分要全部高架化。另徵收

補償拓寬的部分及可行性評估未定案，期能夠盡快解決平交

道許多危險區域的情形，另外土地徵收補償部分，相關的公

告現值、公告地價或透過第三者估價師的評估等，要公平公

正及從優從寬訂定。 

(三)田韻馨議員： 

1.清明節人潮返鄉後多名確診案例，有關全中運賽事舉辦在

即，參加選手依中央規定，是不是須持 6 天內採檢陰性證明

或者施打 3劑疫苗始可以參加賽事、請衛生局長說明。 

2.請求撤銷吾谷子及克尼布二部落諮商同意權。 

3.請求台泥財團人員退出部落。 

(四)李正文議員： 

1.疫情擴散迅速，但疫苗接種率第 1、2劑平均不到 70%，第 3

劑才 40%，長者抵抗力弱又差，建議衛生局及原民處加強防

疫衛教或主動至文健站輔導長者施打。 

2.全中運 4 月 16 日起舉辦，17 歲以下小孩可否施打疫苗，其

防護措施為何? 

3.全中運開、閉幕儀式，建議比照閉門賽方式辦理。 

(五)張美慧議員： 

1.花蓮疫持續升溫，以台灣人口比例來看花蓮確診率是高的，

其中長者施打偏低且又是高危險群，要如何提高施打覆蓋

率，獎勵措施除中央給的 500元延至 5月底外，台北市再加

碼 500元合計 1000元，桃園市加碼變成 700元，甚至有些居

服員陪同長輩去施打，縣府有否更具體的獎勵措施，即使動

用縣長預備金來做這件事情，我是支持的。 
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2.台開可能面臨股票下市，其勞資問題要兼顧到勞工的權益。 

3.台開農場飼養的動物，民眾反應似乎沒有人餵食，據說該

公司會在 5月復業，但現在至 5月期間，請縣府能夠持續關

心及追蹤。 

(六)莊枝財議員：  

1.宗教儀式縣府均有拜過，為什麼花蓮疫情仍持續升溫? 

2.台開土地尚在訴訟，為什麼有看到該土地在招租？  

3.媒體有報導，徐縣長這次國民黨的黨內選舉，有送禮物給國

民黨的黨代表，請問禮物的經費是徐縣長個人的、還是縣

府預算支應？請政風處查明，於定期會前向大會報告。 

(七)黃馨議員： 

1.台開問題我有個請求，即要保障員工就業權。 

2.台開土地係輔導會代管，花蓮縣政府承租再轉給台開三方關

係，期望它能延續經營，如果沒辦法繼續營運，希望縣府考

量承接。 

(九)徐雪玉議員： 

1.壽豐考古文化館，中央有補助地方經費整修及環境維護等，

吳局長有與當地居民溝通協調。考古館建置是希望能夠帶動

周邊商機，惟在停車方面，不要與當地居民處的不愉快。遊

客人多，遊覽車勢必多，遊覽車停車處，希望文化局能做引

導，藉由客家廊道等沿路到考古館，讓在地有商機，也讓觀

光客能夠瞭解地方特色與文化。 

2.4月 9日報紙刊登，台開土地每坪每月租金 45元，惟要讓

投資商瞭解合約訂定的期間是 10或 20年，讓他們心理有準

備。 

(十)楊華美議員：  

1.七星潭是遊客最喜愛的觀光景點之一，從前凌亂的攤販，近

期在規劃下，似乎已設有固定棚架、集中整頓。民眾反映，

在攤販區公廁附近，草地上都是油汙，油、水、泥沙混雜在

一起的小水漥，有時還深達腳踝，有民眾說帶家中毛小孩出

遊，一不小心掉進去，變成三天都清理不了的油汙犬。另七

星潭風景區流浪犬很多，有民眾回報數量多到近百隻，不管

是人毒狗、狗傷人、犬隻互相攻擊等，雖然有許多議員長期

關注，但至今沒有看到相關單位有比較好的解決方法。縣府

日前向中央爭取到 900萬元經費，進行七星潭風景區「遊憩

設施及環境」。目標之一是優化七星潭的遊憩設施，兼顧不
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同族群遊客及行動不便人士需求，希望觀光處、環保局，除

硬體建設之外，在攤販管理規劃、浪犬因應對策上，能提出

更好的處理方案。 

2.有關移工的買工問題，因疫情的關係，目前缺工情況很嚴重，

尤其是社福產業狀況更嚴峻，很多機構或家庭，依賴外籍看

護工分攤照護的重擔。不過缺工嚴重，我們卻沒有保護好移

工的勞權。當聘僱關係終止，外國移工本來就應拿到「廢聘

函」，讓他可以找下個新工作。不過現況是，檯面下發生廢

聘函被扣押，還非法收取、私相授受買工費，而買工費轉嫁

到移工身上、甚至居留證、健保卡、小黃卡都被扣押。如果

移工逃跑，而小黃卡又不在身上，豈不是造成我們防疫缺口

嗎？公部門相關單位，應該要負起責任。 

(十一)鄭寶秀議員：七星潭的問題在第 19次臨時會時曾提出，因

安檢所旁邊沒有排水溝引發的油污及惡臭，有去實勘但觀光

處未派員到場。建議觀光處、建設處近日擇期共同會勘，另

海巡署在施工建房，希望該排水溝能考量一併施作。 

(十二)黃振富議員： 

1.疫情輕症患者住院率高，為什麼? 

2.已預定旅館，因疫情影響取消訂房，許多旅館均不退訂金，

請觀光處長補充說明。 

3.面對疫情，訂房退訂應給予遊客方便，目前是一國多制，

花蓮縣採取比較優惠措施，建議於開會時將我們比較好的

作法向上級反應，供其他縣市參考。 

(十三)笛布斯.顗賚議員：疫調持續人員是否足夠，是否有請警查

局協助辦理。 

主席裁示：會後請縣府針對議員的意見儘速回覆，早上會議結束，下午至 4

月 13日分組審查或收集資料，4/14進行二三讀，請各位議員

準時出席，散會。 

散會：上午 11時 30分。 

https://www.facebook.com/hashtag/%E8%A7%80%E5%85%89%E8%99%95?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZU5U10yxMWWE82s_hopCDNFglB9BHhw_Gm02MTJY8-vaiMW73AeTAlxK3JDVa2pDak-JOY9ADSrgY-V4aFpJyfeykRHzJqZ_onex0gjs085o2PKzJ9PVr7gS_z-CVaISeH5E-bEDf-aCq8qLs7ZZooFVYVhibJFJ0_vqe_FwY1i1lFlUhkhbsQDTVd-8LXwsOs&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/%E7%92%B0%E4%BF%9D%E5%B1%80?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZU5U10yxMWWE82s_hopCDNFglB9BHhw_Gm02MTJY8-vaiMW73AeTAlxK3JDVa2pDak-JOY9ADSrgY-V4aFpJyfeykRHzJqZ_onex0gjs085o2PKzJ9PVr7gS_z-CVaISeH5E-bEDf-aCq8qLs7ZZooFVYVhibJFJ0_vqe_FwY1i1lFlUhkhbsQDTVd-8LXwsOs&__tn__=*NK-R

